

Entraide Para



Décembre 2023 N° 26

Édito du président



Nous venons de commémorer le sacrifice de nos 58 frères d'armes du 1^{er} RCP et du 9^e RCP, morts pour la France dans le terrible attentat terroriste perpétré contre le poste Drakkar, le 23 octobre 1983. Ce fut un choc immense pour la France entière, et tout particulièrement pour la famille parachutiste, atteinte dans sa chair la plus jeune.

40 ans après, l'hydre terroriste, alimentée par la même idéologie mortifère, est toujours là et elle continue de se renouveler ; elle n'a pas été vaincue et elle peut encore frapper massivement nos soldats à tout mo-

ment, sur le sol français comme lors d'une opération extérieure.

A ce risque terroriste, susceptible de provoquer des pertes importantes s'ajoute celui qui est lié au retour de la guerre de haute intensité, notamment en Europe, dans laquelle nos forces pourraient être engagées et à laquelle elles se préparent.

Il ne faut pas non plus écarter le risque possible d'un grave accident aérien impliquant un A400M « Atlas » ou un C130 « Hercules », emportant plusieurs dizaines de parachutistes, en opération comme à l'entraînement.

Animée par l'esprit de camaraderie et de solidarité, né du désastre de la RC 4 en octobre 1950 quand 2 bataillons paras (3° BCCP et 1° BEP) ont été anéantis, l'Entraide parachutiste doit se tenir prête à faire face à ce risque de pertes massives, pour porter assistance, notamment par une aide financière immédiate, aux blessés et aux familles des tués, comme elle le fait depuis plus de soixante-dix ans.

Pour cela, elle doit disposer de ressources « sonnantes et trébuchantes ». Rappelons à ce stade que l'Entraide parachutiste ne perçoit aucune subvention publique ou privée et qu'elle ne dispose pas d'autres finances que les dons et contributions, en particulier ceux des formations parachutistes.

En bref, l'Entraide parachutiste, c'est l'argent des parachutistes pour les parachutistes, ne l'oublions pas au moment des appels à contribution de la part des chefs de corps, des commandants d'unité et des présidents de catégorie.

Edito du président AG FNEP 2024 Remerciements CR CA Nov 2023 La solidarité 3 témoignages 1/4 heure musical

JNBAT 2024

Message de vœux

Sommaire:

AG 2024 de la FNEP

L'assemblée générale 2024 de la FNEP aura lieu le jeudi 4 avril matin au sein du camp aspirant ZIRNHELD de l'École des Troupes Aéroportées de Pau ; comme à l'habitude, cette AG sera précédée, le 3 avril après-midi, par un conseil d'administration, ainsi que par l'AG de nos camarades de la FNAP.

Cela nous donnera l'occasion de visiter notre musée des parachutistes, en cours de rénovation.

https://museedesparachutistes.com/



Entraide Para décembre 2023 N° 26

A la suite de cet éditorial, je voudrais rendre un hommage particulièrement appuyé à tous nos bénévoles qui font vivre l'Entraide parachutiste, dans son esprit mais aussi dans les tâches quotidiennes :

tout d'abord ceux du bureau toulousain, une petite équipe de passionnés, au service des autres, qui s'attachent à rendre à la famille parachutiste ce qu'elle leur a apporté tout au long de leur carrière; à eux, j'associe le général Bruno DARY qui, à distance depuis Paris, soutient et relaie notre action « à la manière des Anciens »,

puis nos correspondants départementaux, dont certains sont présidents de section de l'UNP ou impliqués dans des amicales régimentaires, et parfois établis dans des déserts militaires et associatifs, qui se démènent pour aider leurs camarades et leurs familles en difficulté,

enfin, les membres d'active de notre conseil d'administration, qui se sont portés volontaires pour porter la parole de notre fédération et relayer les actions de solidarité dans nos formations parachutistes.

Oue tous ces volontaires soient salués et remerciés pour leur engagement et leur action.

CR du CA 2 de 2023

Le conseil d'administration de l'Entraide parachutiste militaire s'est réuni le mercredi 15 Novembre 2023 au Quartier général Niel à Toulouse, en présence du général DANIGO, commandant la 11^e BP.

Au 1^{ier} novembre 2023, le compte de résultats de l'exercice en cours présente un solde positif de 20000 €.

RUBRIQUES		PREVU	REALISE 2023	ECART
RECETTES	Contributions	280 000 €	186 612 €	-93 388 6
	Portefeuille	60 000 €	15 113 €	-44 887 (
	Dons exceptionnels	40 000 €	57 242 €	17 242 (
	Total	380 000 €	258 967 €	-121 033 (
DEPENSES	Secours	330 000 €	194 976 €	-135 024
	Fonctionnement	20 000 €	16 500 €	3 500 (
	JNBAT	10 000 €	6 700 €	3 300 (
	Convention ADO	20 000 €	20 000 €	0 (
	Total	380 000 €	238 176 €	-141 824 €
BALANCE		0€	20 791 €	



La « richesse » de l'Entraide (réserve d'intervention + CCP) est d'environ 1,9 M€.

A la même date, 103 actions avaient été conduites par l'Entraide (35 personnels d'active – 68 anciens dont les veuves).

A ces actions, il convient d'ajouter l'envoi d'une

centaine de chèques à nos veuves et orphelins (86) à l'occasion de Noël, et à nos Anciens dans la difficulté (20), sur demande des Amicales.

La situation financière de l'Entraide Parachutiste est saine, en particulier grâce aux contributions des unités et à l'apport des dons issus des quelques opérations spéciales réalisées au bénéfice de l'Entraide

Cependant, il est nécessaire de ne pas relâcher notre effort de mobilisation.

Décembre 2023 N° 26

La solidarité.

Le lieutenant-colonel (ER) Bruno Carpentier de la Division rayonnement et patrimoine à l'état-major du commandement de la Légion étrangère vient de rédiger un article sur les quatre piliers de la tradition, que sont le caractère sacré de la mission, la rigueur dans l'exécution, la solidarité et le culte du souvenir. Ce texte s'applique d'abord à la Légion étrangère, mais il s'applique sans nul doute à tous les soldats, en particulier aux parachutistes.

S'agissant du troisième pilier, je souhaite, et bien sûr avec son accord, reprendre et vous proposer le paragraphe portant sur la solidarité, qui est le principal fondement de notre Entraide parachutiste :

« La tradition de la solidarité (à laquelle on ne peut s'empêcher de lier la fidélité, sa sœur jumelle) ancre le légionnaire dans la grande famille de la Légion. "Chaque légionnaire est ton frère d'armes... tu lui manifestes toujours la solidarité étroite qui doit unir les membres d'une même famille". La solidarité induit une obligation, un devoir supérieur, qui engage chaque maillon de la chaine, "du soldat au colon", bien au-delà de son court horizon : être là! Ce n'est pas grand-chose, la solidarité, c'est juste ça. Être là, auprès des orphelins et des veuves de nos camarades morts ou blessés en opérations ou en service ; être là, le soir de Noël, auprès de nos jeunes camarades loin de leur famille ; être là, un samedi après-midi, à boire un coup avec un ancien de l'Institution des invalides ou de la Maison du Légionnaire ; être là, un petit cadeau entre les mains, dans une chambre d'hôpital où souffre un camarade ; en somme, être là, toujours, sans faille, au quotidien, envers ceux qui marchent à nos côtés. À ce titre, un major cite l'exemple symbolique de l'abonnement au magazine Képi blanc. Que dit-il? "Que chaque homme servant à la Légion étrangère, quel que soit son grade, devrait, dès sa première affectation en régiment, prendre un abonnement mensuel, dont les bénéfices sont intégralement reversés à l'action sociale de la Légion". Pourquoi ? "Parce que cet abonnement est la réalisation concrète de la solidarité étroite qui doit unir les membres d'une même famille".

Il faut aimer davantage ceux qui souffrent et ne peuvent se défendre. Plus on les aide, plus on éprouve la satisfaction profonde et réelle d'être utile. "Au combat ... tu n'abandonnes jamais ni tes morts ni tes blessés ni tes armes!" (Art. 7 du code d'honneur du légionnaire). Un peu comme avec une police d'assurance, sorte de mutuelle légionnaire, chacun pourrait ainsi solliciter un soutien, en cas de coup dur. Car la solidarité n'est pas qu'un étendard flasque qu'on brandit crânement les jours de 14-Juillet, la solidarité se remplit au jour le jour de petits actes palpables qui font les grandes rivières, comme l'abonnement à notre revue préférée. »

Il en est ainsi de notre Entraide parachutiste et des contributions auxquelles chacun doit se sentir obligé et lié, par fidélité et par solidarité à ses frères d'armes et de carlingue.





Entraide Para décembre 2023 N° 26

Trois témoignages de bénéficiaires de l'Entraide parachutiste :

« Caporal-chef de première classe, je suis marié avec 2 enfants dont un en situation de handicap. Muté en 2022 à -----, j'emménage avec ma famille dans la garnison mais très vite de nombreux de problèmes vont arriver.

Tout commence par la perte totale de mon véhicule dans un accident de la route. S'ensuit la perte des aides sociales au profit de mon enfant handicapé et quelques aléas de la vie. A ce moment-là, notre famille va traverser une période très difficile financièrement et moralement.

Après une période silencieuse de ma part, démuni, je décide malgré-tout de rendre compte à ma hiérarchie des difficultés à faire vivre mon foyer. Touché par mon récit et conscient de l'urgence de la situation mon commandement a donc pris l'initiative de contacter l'entraide parachutiste pour exposer nos problèmes.

L'entraide parachutiste s'est tout de suite penchée sur notre cas et a grandement œuvré pour nous obtenir une aide financière. L'association à laquelle j'ai toujours cotisé nous a attribué la somme de ----- euros, qui a apporté un souffle d'oxygène considérable à notre famille.

Sans cette aide précieuse, je pense que je n'aurai pas pu sortir facilement de cette situation désastreuse.

Je n'oublierai jamais ce geste solidaire et ce soutien immédiat de la part de notre belle association que je voudrais remercier encore aujourd'hui au nom de toute la famille.

Cela nous rappelle que nous appartenons à la grande famille des parachutistes et que cette dernière ne laisse jamais tomber ses enfants. »

« Par ces quelques lignes je souhaitais témoigner du sens essentiel de l'entraide parachutiste, de son rayon d'action et de sa réactivité. Père d'enfants handicapés, j'ai bénéficié de l'accompagnement de l'entraide parachutiste pour conduire une démarche en justice, pour ma fille autiste, contre l'administration.

Confronté au refus de pouvoir bénéficier d'un Accompagnant des Elèves en Situation de Handicap (AESH) sur 100% de son temps scolaire conformément à une notification de La maison Départementale pour les Personnes handicapés, nous avons dans un premier temps pris un avocat afin de faire valoir nos droits auprès du tribunal administratif. Malgré un dossier complet et fiable dans lequel nous avons mis beaucoup de temps et d'énergie, la requête a fait l'objet d'un refus par le juge. Ce fût une déception car nous avons fait face à une procédure au coût exorbitant nous décourageant d'aller au bout de celle-ci.

Sur les conseils de notre avocat nous avons quand même lancé une procédure d'appel auprès du Conseil d'Etat. C'est à ce moment que j'ai sollicité l'entraide parachutiste. Cette nouvelle procédure allait se révéler beaucoup plus onéreuse, nécessitant une confirmation dans un délai très court.

Grâce à la réactivité de l'entraide parachutiste qui a traité ma demande dans des délais contraints, nous avons pu répondre largement dans les temps. L'entraide a ainsi financé ce que nous ne pouvions plus assumer financièrement. Malgré une décision de justice finale défavorable, je tiens avec mes proches, à exprimer une fois de plus notre gratitude et notre plus profond respect au président, aux membres de la commission, tout ceux qui œuvre pour cette association mais également à tous les donateurs, car nous sommes allés au bout du combat pour notre enfant et nous vivons sans regret avec le sentiment d'avoir fait le maximum. »



Entraide Para décembre 2023 N° 26

« Dans le soutien le plus essentiel de ma vie, l'entraide para a été une force constante. Avant même le décès de mon époux militaire, cette organisation a été une bouée de sauvetage lorsqu'il a perdu une partie de son salaire en raison de sa maladie. Leur soutien financier a été une source de soulagement pendant cette période difficile, préparant involontairement le terrain pour les défis financiers à venir.

Après le décès de mon époux, me retrouvant seule avec un enfant de 15 mois et un seul salaire, les obstacles financiers semblaient être une source constante d'inquiétude maternelle. C'est là que l'entraide para a fait toute la différence.

Cette organisation, dévouée à soutenir les familles militaires dans le besoin, m'a offert une aide financière cruciale. Cela n'a pas seulement allégé le poids financier, mais cela a aussi symbolisé une communauté qui se tient unie dans les moments difficiles.

Au fil des années, l'ADO et son soutien financier ont continué à jouer un rôle essentiel dans nos vies. Chaque rentrée scolaire, l'angoisse des frais a été apaisée grâce à leur générosité. Les étrennes de Noël, un moment de joie pour beaucoup, pouvaient être une source de stress, mais grâce à l'aide de cette association, elles ont été synonymes de sourires et de moments chaleureux et une aide pour mon enfant.

Aujourd'hui, je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers l'entraide para, l'ADO, et tous ceux qui contribuent à faire une différence dans la vie des familles militaires.

Leur soutien va bien au-delà de l'aspect financier, c'est une bouée d'espoir qui nous permet de traverser les tempêtes de la vie.

SOLIDARITE ENVERS NOS ANCIENS PARAS DEMUNIS

L'Entraide Para c'est, bien entendu, la capacité à apporter un soutien immédiat à l'ensemble du personnel de notre famille parachutiste qui pourrait être confronté à une situation de détresse. Mais c'est également la volonté de manifester un témoignage de solidarité vis- à- vis de nos veuves et orphelins et aussi de nos anciens les plus démunis.

Dans cette optique, le bureau de l'Entraide, avec l'aval de l'assemblée générale, se manifeste depuis deux ans par un petit chèque de Noël auprès de nos Anciens les plus démunis.

Ce geste de solidarité concerne nos Anciens parachutistes détectés par nos présidents d'association ou nos correspondants locaux. Les témoignages de sympathie que nous renvoient ces Anciens sont la meilleure récompense que peuvent espérer les membres du bureau.

Quart d'heure musical.

Dans le cadre du programme « Musique au palais », le 8^{ième} festival de musique de chambre s'est déroulé les 25 et 26 novembre 2023 au quartier général NIEL.

Six concerts de musique de chambre sur le thème « à la belle époque » ont été proposés par Serge KRICHEWSKI et ont réuni autour des interprètes un public nombreux et averti.

Une partie des recettes sera reversée à l'Entraide parachutiste.

Merci à tous.

Entraide Parachutiste



QG Niel BP 45017

31032 Toulouse Cedex 5

Téléphone: 05 62 57 34 72 courrier@entraideparachutiste.fr

Directeur de publication Claude REGLAT

Réalisateur technique Dany GOVIN



Après l'édition 2022 à Cahors puis celle de 2023 à Pamiers, l'Entraide parachutiste organisera sa contribution à la JNBAT (journée nationale des blessés de l'armée de terre) de 2024 au para-club de Lasclaveries à PAU, le samedi 22 juin prochain.

Nous prévoyons de faire sauter en tandem une trentaine de blessés, de veuves ou d'orphelins âgés de plus de 15 ans.

Réservez dès à présent cette date et faites parvenir au bureau de l'Entraide les références des personnels intéressés.



MESSAGE DE VOEUX



A la veille de cette nouvelle année, je me fais l'interprète de l'ensemble des membres du conseil d'administration de l'Entraide parachutiste pour vous souhaiter de très belles fêtes de Noël, une bonne et heureuse année 2024, la réalisation de vos projets professionnels, associatifs et familiaux, dans l'amitié, l'harmonie et le bonheur de joies quotidiennes.

A nos Anciens, nous souhaitons santé et sérénité, dans la cohésion et la solidarité ; qu'ils soient assurés de l'admiration et de la fierté des jeunes générations. A nos Frères d'armes d'active, nous souhaitons la réussite dans leurs missions, l'épanouissement dans leur métier, le bonheur dans leurs foyers ; qu'ils soient assurés du soutien attentif et affectueux de leurs Anciens.

Ayons confiance dans l'avenir de la France, notre France millénaire, riche de son Histoire, de son patrimoine et de sa culture, même si la confiance n'exclut pas la vigilance.

N'oubliez pas que pour soutenir notre action, vous pouvez aussi faire un don par PAYPAL sur le site de l'Entraide!!

